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平成２５年 第７回宇都宮市教育委員会会議録 

 

１ 日時    平成２５年４月２６日（金） 開始時刻 午後３時００分 

２ 場所    宇都宮市役所１３階 教育委員室 

３ 出席委員  藤原委員長，大場委員，松江委員，若度委員，水越教育長 

４ 説明員   檜原教育次長，髙橋学校教育担当次長，矢古宇スポーツ交流担当副参事， 

田野実教育企画課長，阿久津総務担当主幹，水沼学校管理課長， 

佐々木学校教育課長，生田地域学校園担当主幹，小林児童虐待担当主幹， 

君島学校健康課長，大竹生涯学習課長，増渕中央図書館長， 

赤石澤文化課長，水沼スポ―ツ振興課長，大瀧教育センター所長 

５ 書記    田上係長，飯島総括主査，山越主任 

６ 傍聴者   ２名 

７ 議題 

（1）審議事項 

  議案第１２号 宇都宮市小中学校の通学区域に関する規則の一部改正について 

議案第１３号 宇都宮市スポーツ推進審議会委員の委嘱について 

（2）協議事項 

  協議第 ５号 教育委員会の活動について 

（3）報告事項 

  報告第２２号 教育行政相談の内容と対応について 

  報告第２３号 教育長の権限に属する事務の委任及び事務決裁規程の一部改正につ

いて 

  報告第２４号 宇都宮市教育委員会配置職員の臨時派遣に関する規程の制定につい

て 

報告第２５号 平成２５年度教育委員会運営方針及び主要事業について 

報告第２６号 平成２４年度児童虐待相談受付等の状況について 

報告第２７号 宇都宮市立小中学校文書取扱規程の一部改正について 

報告第２８号 教職員の学校事件・事故の処分取消について 

（4）その他 

①指導資料「平成２４年度本市児童生徒の現状と課題を踏まえた授業アイディア例」 

について 

②「南としょかん子どもフェスティバル」の開催について 

③「図書館カレンダー・しおり」広告掲載者の決定について 

④平成２５年度市民芸術祭イベントスケジュール 

⑤宇都宮市文化会館２０１３プログラム 

⑥宇都宮美術館平成２５年度展覧会スケジュール 

⑦上河内民俗資料館企画展「五月人形展」について 

⑧平成２５年度宇都宮市スポーツ振興財団の自主事業について 
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８ 議事の内容 

委員長 

 

委員長 

 

委員長 

委員長 

 

 

委員長 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

委員長 

 

 

教育企画課長 

 

 

 

委員長 

委員長 

 

 

教育企画課長 

 

 

 

 

ただいまから，平成２５年第７回宇都宮市教育委員会を開会します。 

  会議録署名委員の指名 大場委員，松江委員 

第５，６回の教育委員会の会議録について御意見などありますか。 

（特になし，全員了承） 

会議録を承認します。 

それでは，第５回の会議録署名委員の大場委員，若度委員署名をお願い

します。 

（会議録に署名） 

それでは，第６回の会議録署名委員の松江委員，若度委員署名をお願い

します。 

（会議録に署名） 

 

 次に，本日の案件のうち， 

議案第１３号「宇都宮市スポーツ推進審議会委員の委嘱について」 

報告第２２号「教育行政相談の内容と対応について」 

報告第２８号「教職員の学校事件・事故の処分取消について」は， 

個人情報に関する内容が含まれているため，非公開としてよろしいでし

ょうか。 

（全員賛成） 

 

全員賛成ですので非公開とします。 

 これらの案件については，「その他」の案件が終了したあとにお願いし

ます。 

 

それでは，審議事項から入ります。 

議案第１２号 宇都宮市小中学校の通学区域に関する規則の一部改正に

ついて説明願います。 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

通学路の安全確保の話であるが，線路を跨いで行くということで，具体

的にはどこを通ることになりそうか。 

 

通学路については現地調査を実施し，ＪＲ線路の下をくぐる，歩行者と

自転車の専用通路である洞門通るルートや，国道１２３号線歩道を通るル

ートなど，３つのルートを想定している。通学路が決定され次第，通学路

について学校と協議し，安全対策に万全を期すように努めていく。 

 

【説明要旨】 

宇都宮市小中学校の通学区域に関する規則の一部改正について説明。
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委員長 

 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

 

教 育 企 画 課 長 

 

 

委員長 

委員長 

大場委員 

 

 

 

 

 

 

委員長 

松江委員 

 

教 育 企 画 課 長 

 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

教育企画課長 

 

 

 

委員長 

委員長 

 

 

委員長 

 

 

確かにマンション建設や駅東口の動向にもよる。それによっては，将来

変わる可能性があるので，十分検討してほしい。 

このとおり決定してよろしいか。（全員了承）  

それでは，議案第１２号を決定いたします。 

 

次に協議事項に入ります。 

協議第５号 教育委員会の活動について 

説明願います。 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

この件は教育委員からのアンケートを基に色々活動を検討いただいた。

教育委員としてこれまで多くの協議をさせていただいたが，責任の重さ

を更に重く受け止めている。私達が研修したり，現場を見たり，懇談会で

色々な方々のご意見を伺ったりということを今までしてきたが，それがど

れだけ反映できているかを考えると果たしてどうかと思うこともある。私

達が勉強させて頂いたことが何か少しでも反映できるようなことになれ

ば更に良いと思う。例えば，懇談会からせっかく良いご意見を色々頂いて

も，それがお話をしただけで終わっているようなところがある。 

それは確かに感じるところもあり，工夫できれば良いと思う。 

このように沢山の機会を与えて頂いて自分自身もとても勉強になり，励

みになる。教育委員通信はどのくらいの頻度で発行する予定なのか。 

少なくとも年に２回くらいは出したいと考えている。 

 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承）  

それでは，協議第５号を承認いたします。 

 

次に，報告第２３号 教育長の権限に属する事務の委任及び事務決裁規

程の一部改正について説明願います。 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承）  

それでは，報告第２３号を承認いたします。 

 

次に，報告第２４号 宇都宮市教育委員会配置職員の臨時派遣に関する

規程の制定について説明願います。 

 

【説明要旨】 

教育委員会の活動について説明。 

【説明要旨】 

教育長の権限に属する事務の委任及び事務決裁規程の一部改正につ

いて説明。 
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教育企画課長 

 

 

 

委員長 

委員長 

 

 

委員長 

 

総 務 担 当 主 幹 

 

 

委員長 

委員長 

 

若度委員 

 

 

教育長 

 

 

 

委員長 

 

松江委員 

 

 

大場委員 

 

文化課長 

 

 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承）  

それでは，報告第２４号を承認いたします。 

 

次に，報告第２５号 平成２５年度教育委員会運営方針及び主要事業に

ついて説明願います。 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

平成１８年度からスタートした教育改革であるが，各種施策を今後，ど

う推進していくかということが非常に大切である。  

魅力ある学校づくり地域協議会や地域学校園などの運営に関して，学校

でも核になる校長先生の対応如何によっては，話が通じなかったりするこ

ともあるので，連携，調整が図れるよう宜しくお願いしたい。 

本市は，地域と共にある学校を目指しており，魅力ある学校づくり地域

協議会，「小中一貫教育と地域学校園」など，系統的に進めていきながら

最終的には学校が地域と一体となって進められるようにしていこうと思

っている。校長の参加は地域との連携には必要不可欠である。 

新しい事をどんどんやっていくというよりは，今まで整備されたものを

いかに機能させるかが重要であり，総仕上げの時期が来ている。 

宇都宮市は適切に情報開示しているが，一般的にはまだ虐待問題，学校

問題，体罰問題など，隠蔽体質があると誤解されているように思う。今後，

力を合わせて開かれた教育委員会としてより良い方向に進めていきたい。

文化課の事業が伝統のところに偏っているように思える。伝統というの

はとても大切なことであるが，ちょっと内容が狭いと感じた。 

ここでは主要事業のみを記載している。文化の中でも，特に継承につい

て主要事業としており，当然この他にも様々な事業を進めていくので，ご

理解頂きたい。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承）  

それでは，報告第２５号を承認いたします。 

 

次に，報告第２６号 平成２４年度児童虐待相談受付等の状況について

説明願います。 

 

 

【説明要旨】 

宇都宮市教育委員会配置職員の臨時派遣に関する規程の制定につい

て説明。 

【説明要旨】 

平成２５年度教育委員会運営方針及び主要事業について説明。 
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児童虐待担当主幹 

 

 

委員長 

委員長 

 

 

 

若度委員 

 

 

児童虐待担当主幹 

 

 

 

 

 

 

若度委員 

 

 

 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

学校教育課長 

 

 

委員長 

委員長 

 

 

委員長 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

今，世の中を騒がせている事件があり，ある程度始めから情報を掴んで

統治しようとしてもなかなかうまくいかないということがある。例えば児

童相談所は権限も拡充されているが，まだまだ現場にスタッフが足りない

と感じる。 

２６の地域３９連合会単位でネットワークが整備されているというこ

とであるが，設置されていないところは比較的そういう事例が少ないの

か，あるいはこれから必要な場所のか。 

設置されていない地区が活動していないというわけではない。私達が大

きく取り上げているのは，１つ目は，学校とかあるいは関係機関体の情報

交換をどれくらい密に取っているかということ，２つ目は，保護者や地域

の住民に主任児童委員についてどれくらい周知を図っているか，３つ目

は，一般に児童虐待について周知，啓発を図っているかである。この３つ

が全部揃っているというのが今２６地区ということで，ほぼ全地区で学校

との連携を図っていたり，周知，啓発を行っている。 

虐待というのは，隠れてしまっているケースが多いため，地域の方の目

というものが重要である。結局，今は核家族なので，親が幼児虐待してい

ても表になかなか出ない。こういったところにすぐに相談できるような，

こういうことをやっていますというＰＲをもっと進める必要がある。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承）  

それでは，報告第２６号を承認いたします。 

 

次に，報告第２７号 宇都宮市立小中学校文書取扱規程の一部改正につ

いて説明願います。 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。（特になし） 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承）  

それでは，報告第２７号を決定いたします。 

 

次に，その他の案件指導資料「平成２４年度本市児童生徒の現状と課題

を踏まえた授業アイディア例」について説明願います。 

 

 

 

 

 

【説明要旨】 

平成２４年度児童虐待相談受付等の状況について説明。 

【説明要旨】 

宇都宮市立小中学校文書取扱規程の一部改正について説明。 

【説明要旨】 

指導資料「平成２４年度本市児童生徒の現状と課題を踏まえた授業ア

イディア 例」について説明。 
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委員長 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

 

 

・・・（非公開の審議の開始）・・・ 

 

・議案第１３号 宇都宮市スポーツ推進審議会委員の委嘱について 

⇒ 決定 

・報告第２２号 教育行政相談の内容と対応について 

⇒ 承認 

・報告第２８号 教職員の学校事件・事故の処分取消について 

 ⇒ 承認 

 

・・・（非公開の審議の終了）・・・ 

 

終了時刻   午後４時１０分 

 


